
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes  Delmenhorst 

                                          (I18) am 07. Feb. 2014 

 

Ort: Hotel „Oldenburger Hof“, Ganderkesee; Beginn: 20:10 Uhr 

Zu den Tagesordnungspunkten: 

TOP 1 – Eröffnung, Begrüßung 

Der OVV, OM Günter Erdmann/ DL9BCP begrüßt die anwesenden Mitglieder und als Gast 

den Distriktsvorsitzenden, OM Johann-Peter Ritter/ DH2BAO und stellt die ordnungsge- 

mäße und fristgerechte Einladung zu dieser JHV fest; mit 39 anwesenden, stimmberech- 

tigten Mitgliedern ist die Versammlung beschlussfähig. 

TOP 2 – Wahl des Protokollführers 

OM Wiard Bronsema/ DJ8DZ stellt sich als Protokollführer zur Verfügung und wird von 

der Versammlung ohne Gegenstimmen und Enthaltungen für diese Funktion bestätigt. 

TOP 3 – Gedenken und Ehrungen 

Im Berichtsjahr waren drei Todesfälle im OV zu beklagen; es verstarben die OMs Hans-

Hermann Baars/ DB2XK, Thorsten Schlücker/ DH3BAJ und Walter Kesting/ DK9BM. Ihrer 

wird in einer Schweigeminute gedacht. – 

Für langjährige Mitgliedschaft werden geehrt: OM Hermann Lemke/ DJ4SQ (50 J.) und 

OM Werner Kesting (40 J.).- 

Der OVV spricht dem Team, das im vergangenen Jahr einen Amateurfunk-Lehrgang er- 

folgreich durchführte, den Dank des OV aus. Weiter wird OM Andreas Plate/ DF7BN für 

die Realisierung des Interlinks zum Delmenhorster Relais (DB0DEL) und des Highspeed-

Einstiegs ins Internet gedankt sowie OM Norbert Schmidt/ DL9BBG für die aktive und 

zeitnahe Betreuung der OV-Homepage. 

TOP 4 – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2013 

Das Protokoll ist allen Mitgliedern mit der Einladung zur heutigen Versammlung zugestellt 

worden; es wird bei einer Enthaltung ohne Gegenstimmen genehmigt. 

TOP 5 – Berichte des Vorstandes 

Bericht des OVV: 

OM Günter/ DL9BCP spricht den übrigen Vorstandsmitgliedern seinen Dank für die über- 

aus effektive und harmonische Zusammenarbeit und die regelmäßige Kommunikation un- 

tereinander aus.- Der plötzliche Tod des damaligen stellvertretenden OVV, OM Hans-Her- 

mann/ DB2XK war für den ganzen OV ein Schock und warf eine Reihe von Problemen 

auf. In diesem Zusammenhang wird speziell die rasche und unkomplizierte Hilfe durch 

OM Jens/ DM1JS erwähnt (Bereitstellung von Speicherraum für die Umlagerung von Ma- 

terial). Die vakant gewordene Position des stellvertr. OVV konnte im Sommer mit OM 

Jürgen/ DH3GD wieder besetzt werden. 



Weiter spricht OM Günter eine Vielzahl von Aktivitäten an, die im Berichtsjahr das OV-

Leben bereichert und die Kommunikation und den Zusammenhalt  untereinander geför- 

dert haben. Sie werden hier lediglich telegrammartig aufgeführt:  

Mehrere Berichte und Präsentationen auf OV-Abenden  über OV-Aktivitäten (OV-Abende 

durchschnittlich von 28 Personen besucht); Vorträge zu „Cyperkrieg“, „Mobilfuchsjagd“, 

„Echolink“, „Radioastronomie“; Workshop über Antennenselbstbau; Weiterentwicklung 

und Betreuung unseres Delmenhorster Stadtrelais durch Sven/ DC4BA, Mathias/ DL9BQ 

und Andreas/ DF7BN; Einweihung der  neu angeschafften OV-Zelte; Kohlfahrt; Mobil- 

fuchsjagd; Fahrradtour; mehrere Fielddays; ILLW-Wochenende; Gastschießen beim Ur- 

neburger Schützenverein; Jahresausklang mit Lagerfeuer, Glühwein und vielen anderen 

genüsslichen Dingen „bei Elke und Dieter im Wald“.- 

In den vergangenen Jahren hat OM Gerd/ DJ6LT bei den Fielddays die Verpflegungsorga- 

nisation, das Essen und die Küche weitestgehend allein bewältigt. Der OVV mahnt an, 

dass hier dringend Unterstützung nötig ist; es wird eine weitere Person gesucht, die Gerd 

künftig unterstützen und bei Verhinderung vertreten kann. Zu den einzelnen Mahlzeiten 

sollte sich jeweils ein Helferteam finden lassen. 

Zur Finanzierung solcher Veranstaltungen werden auch zukünftig für technische Kosten 

(Platzmiete, Gebühren, Energiekosten) die OV-Kasse oder Spenden herangezogen. Für 

Verpflegung und Getränke müssen Teilnehmer und Besucher selbst aufkommen; Teilneh- 

mer sollten mit mindestens 10 EUR Umlage pro Tag rechnen. 

Bericht des QSL-Managers: 

OM Horst/ DD4BU berichtet, dass im Jahr 2013 6526 QSL-Karten über Baunatal ver- 

schickt und 4362 Karten von dort empfangen wurden. Zusätzlich gab es 54 QSL-Karten 

als Irrläufer, die in der zuerst genannten Zahl nicht enthalten sind. 

Bericht des Gerätewarts: 

OM Sven/ DC4BA führt aus, dass in nennenswertem Umfang der Antennenanalyzer MFJ- 

259 und der Vector Analyzer ausgeliehen wurden. Das letztere Gerät zeigt technische 

Probleme (wie mehrfach auf OV-Abenden erläutert und diskutiert) und soll ersetzt wer- 

den; eine Neuanschaffung geschieht erst, wenn das mangelhafte Gerät einen Käufer ge- 

funden hat. 

Bericht des Diplom-Managers: 

OM Andreas/ DF7BN bedankt sich als Inhaber des Klubrufzeichens DK0FC für all die 

unternommenen Aktivitäten und berichtet, dass im Jahre 2013 24 Diplome ausgegeben 

wurden, eine Steigerung um sieben Stück gegenüber 2012. 

Bericht des Kassenwarts: 

OM Tobias/ DG9BFP präsentiert die Kassensituation detailliert. Dazu seien genannt: der 

Kassenbestand belief sich am 01.01.2013 auf 1.634,91 €, am 31.12. auf 1.107,74 €. Die 

Einnahmen in Höhe von 1.036,34 € setzen sich zusammen aus DARC-Zuweisungen/  

672,77 €, DARC-Zuschuss Ummeld. DB0DEL/ 200,00 €, Spenden/ 46,46 €, Erlöse aus 

Diplomanträgen/ 115,00 € und Zinsen/ 2,11 €. Die Ausgaben beliefen sich auf einen Be- 

trag von 1.563,51 €; hier werden nur die Einzelposten im dreistelligen Bereich genannt: 

Ehrungen/219,40 €, Miete Fieldd. Urneburg/ 180,00 €, Benzin Fielddays / 269,36 €, Um- 

meldung Relais DB0DEL/ 200,00 € und Traueranzeigen in der Tageszeitung / 253,95 €. 



TOP 6 – Bericht der Rechnungsprüfer 

OM Günter/ DJ5UE berichtet, dass die Kassenprüfung am 10.01.2014 stattfand und dem 

Kassenwart eine hervorragend geordnete und korrekte Arbeit bescheinigt werden kann. 

TOP 7- Entlastung des Vorstandes 

DJ5UE beantragt Entlastung des Vorstandes; sie erfolgt einstimmig.- 

An dieser Stelle spricht der DVV, OM Peter/ DH2BAO den Dank des Distriktsvorstandes 

für die geleistete Arbeit und die intensive Aktivität im OV I18 aus. Zugleich regt er im 

Hinblick auf allgemein sinkende Mitgliederzahlen an, sich verstärkt um kleine Nachbar-

OVs zu kümmern und diese zu unterstützen. 

TOP 8 – OV-Vorstandswahlen (diese finden in geheimer Abstimmung statt) 

a) Ortsverbandsvorsitzender; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DL9BCP); gültig 

abgegebene Stimmen: 39 (ungültig: 0), mit „ja“: 38, mit „nein“: 1; DL9BCP nimmt die 

Wahl an. 

b) Stellvertr. OVV; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DH3GD); gültig abgegebene Stimmen: 

38 (ungültig: 0), mit „ja“: 37, Enthaltungen: 1; DH3GD nimmt die Wahl an. 

c) Kassenwart; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DG9BFP); gültig abgegebene Stimmen: 

39 (ungültig: 0), mit „ja“: 38, Enthaltungen: 1; DG9BFP nimmt die Wahl an. 

d) QSL-Manager; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DD4BU); gültig abgegebene Stimmen: 

39 (ungültig: 0), mit „ja“: 37,  mit „nein“: 1, eine Enthaltung; DD4BU nimmt die Wahl 

an. 

e) Diplom-Manager; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DF7BN); gültig abgegebene Stim- 

men: 38 (ungültig: 1), mit „ja“: 35, mit „nein“: 2, eine Enthaltung; DF7BN nimmt die 

Wahl an. 

f) Gerätewart; es liegt ein Wahlvorschlag vor (DC4BA); gültig abgegebene Stimmen: 38 

(ungültig: 1), mit „ja“: 38; DC4BA nimmt die Wahl an.  

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2014 

Vorgeschlagen werden DJ5UE und OM Hermann/ DG2BDK. Sie werden einstimmig 

gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 10 – Antrag über die weitere Behandlung nicht abgeholter QSL-Karten 

Nach längerer, kontrovers geführter Diskussion wird der Antrag zurückgestellt. 

TOP 11 – Allgemeine Aussprache 

Der OVV  weist auf die am 23. März in Sulingen stattfindende Distriktsversammlung hin 

und erwähnt weitere Ereignisse (Kohlfahrt am 15.02., Afu-Flohmarkt in Elsfleth). 

Er schließt die Sitzung um 22:18 Uhr. 

 

(OVV/ G. Erdmann, DL9BCP)                                    (Protokollf./ W. Bronsema, DJ8DZ) 


